

## **BAB IV**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis Penelitian**

Dalam karya tulis ini penulis menggunakan penelitian deskriptif dengan studi data *repository*. Penelitian deskriptif yaitu metode penelitian yang dilakukan dengan tujuan utama untuk menggambarkan atau mendeskripsikan suatu keadaan atau peristiwa secara objektif pada masa kini. Metode studi data *repository* adalah melakukan kajian terhadap penelitian sebelumnya dari data *repository*. Pada penelitian ini yaitu mengidentifikasi hasil penelitian karya tulis ilmiah dengan judul Gambaran Asuhan Keperawatan Pada Ibu Bersalin Kala II dengan Nyeri Melahirkan Di Puskesmas IV Denpasar Selatan yang ditulis oleh Ni Luh Mega Oktaviani Dewi (2019) yang didapatkan melalui website *repository* Poltekkes Denpasar.

#### **B. Tempat dan Waktu Penelitian**

Penelitian ini dilakukan di Puskesmas IV Denpasar Selatan dengan mengambil data melalui *website repository* Poltekkes Denpasar dengan mengidentifikasi penelitian Gambaran Asuhan Keperawatan Pada Ibu Bersalin Kala II dengan Nyeri Melahirkan Di Puskesmas IV Denpasar Selatan yang ditulis oleh Dewi (2019). Pengambilan data dilaksanakan tanggal 03 Mei sampai 04 Mei 2019 dan pengamatan penelitian data *repository* pada karya tulis ilmiah Dewi (2019) dilakukan pada tanggal 08 April 2020 sampai dengan 10 April 2020.

### **C. Subjek Penelitian**

Subjek yang digunakan dalam studi kasus ini adalah data dari *repository* yang ditulis oleh Dewi (2019) dengan judul Gambaran Asuhan Keperawatan Pada Ibu Bersalin Kala II dengan Nyeri Melahirkan Di Puskesmas IV Denpasar Selatan. Data yang diambil yaitu dua orang responden (dua kasus) yang memiliki masalah keperawatan yang sama, yaitu pasien Ibu bersalin normal kala II dengan nyeri melahirkan. Adapun kriteria inklusi dan kriteria eksklusi sebagai berikut:

#### 1. Kriteria inklusi

Menurut Setiadi (2013), kriteria inklusi adalah karakteristik umum subjek penelitian dari suatu populasi target yang terjangkau dan akan diteliti. Kriteria inklusi dari penelitian ini yaitu:

- a. Data pada *repository* tentang ibu bersalin normal kala II dengan diagnosis keperawatan nyeri melahirkan.
- b. Data pada *repository* tentang ibu bersalin normal yang memiliki dokumen asuhan keperawatan secara lengkap.

#### 2. Kriteria eksklusi

Menurut (Setiadi, 2013), kriteria eksklusi adalah menghilangkan atau mengeluarkan subjek yang tidak memenuhi kriteria inklusi dan studi karena berbagai sebab. Kriteria eksklusi dari penelitian ini yaitu:

- a. Data pada *repository* tentang Ibu bersalin normal dengan komplikasi.

### **D. Fokus Studi Kasus**

Fokus studi kasus menggunakan studi data *repository* merupakan kajian utama yang akan dijadikan titik acuan data *repository*. Fokus dari studi data *repository* pada penelitian ini adalah gambaran asuhan keperawatan pada ibu

bersalin normal kala II dengan masalah keperawatan nyeri melahirkan meliputi tahapan proses keperawatan, yaitu pengkajian, diagnosis, intervensi, implementasi dan evaluasi keperawatan.

## **E. Jenis dan Teknik Pengumpulan Data**

### **1. Jenis Data**

Jenis data yang akan dikumpulkan adalah data sekunder. Data sekunder merupakan data yang diperoleh dari rekam medis pasien. Data yang dikumpulkan dalam penelitian ini adalah data lampiran hasil penelitian Dewi (2019) yang didapatkan dari *website Repository* Poltekkes Denpasar.

### **2. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dokumentasi. Dokumentasi merupakan catatan peristiwa yang bisa berbentuk tulisan, gambar atau karya - karya monumental dari seseorang (Setiadi, 2013). Studi dokumentasi yang akan dilakukan pada penelitian ini adalah dokumentasi terhadap asuhan keperawatan pada Ibu bersalin normal kala II dengan nyeri melahirkan yang dilakukan mulai dari catatan hasil pengkajian hingga evaluasi. Dokumentasi tersebut didapatkan pada data lampiran karya tulis ilmiah Dewi (2019) yang didapatkan dari *website repository* Poltekkes Denpasar. Peneliti melakukan pengamatan serta mengidentifikasi data penelitian Dewi (2019) dengan membandingkan dengan teori acuan peneliti.

Langkah-langkah pengumpulan data dalam data repository ini yaitu :

- a. Peneliti mengambil data dari halaman *repository* Poltekkes Denpasar sesuai dengan judul yang dibuat oleh peneliti.

- b. Peneliti menguraikan hasil dalam bentuk narasi yang telah diperoleh sesuai dengan fokus studi data *repository* dan menyusun pembahasan serta keterkaitannya dengan teori.

#### **F. Instrumen Pengumpulan Data**

Adapun instrument pengumpulan data pada penelitian ini menggunakan lembar dokumentasi. Lembar dokumentasi digunakan untuk mendapatkan data dari pengkajian, diagnosis, intervensi, implementasi serta evaluasi asuhan keperawatan pada ibu bersalin normal dengan nyeri melahirkan. Pada lembar pengumpulan data apabila data yang didokumentasikan dalam rekam medik sesuai dengan pernyataan maka di beri tanda “√” pada kolom “Ya” dan diberi tanda “-” pada kolom tidak apabila tidak ditemukan pernyataan tersebut.

#### **G. Metode Analisis Data**

Data penelitian akan dianalisis dengan deskriptif. Analisis deskriptif adalah usaha mengumpulkan data dan menyusun data. Setelah data tersusun langkah selanjutnya adalah mengolah data dengan menggambarkan dan meringkas data secara ilmiah (Nursalam, 2017). Analisis data dilakukan pada data lampiran karya tulis ilmiah yang ditulis oleh Dewi (2019) yang didapat melalui *website repository* Poltekkes Denpasar. Analisis data dilakukan dengan cara mengemukakan fakta, kemudian membandingkan dengan teori yang ada selanjutnya data akan disajikan dengan uraian tentang temuan dalam bentuk tulisan.

## **H. Etika Studi Kasus**

Pada penelitian ini dicantumkan etika yang mendasari penyusunan studi kasus, yang terdiri dari:

1. Anonymity (tanpa nama)

Merupakan masalah yang memberikan jaminan dalam subyek penelitian dengan cara tidak memberikan atau mencantumkan nama pada lembar pengumpulan data atau hasil penelitian yang akan disajikan.

2. Confidentially (kerahasiaan)

Merupakan kerahasiaan hasil penelitian, baik informasi maupun masalah-masalah lainnya. Semua informasi yang telah dikumpulkan dijamin kerahasiannya oleh peneliti, hanya kelompok data tertentu yang akan dilaporkan pada hasil penelitian.